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1992年奥运冠军庄晓岩怀疑健力宝当年所
赠金罐有假，撕掉外层后里面露白，11月6日曾
委托记者代为检验。

11月7日，记者将金罐送到了辽宁省宝玉石
质量监督检验中心，当时经初步检验得出：罐体
外层是金，但里面肯定不是金。另外，罐子称重
结果为164.488克。由于罐子外层被庄晓岩撕掉
了一片，因此相关检验项目就是露白部位以及整
个外层。至于内层露白部分，工作人员说：“经过
简单检测是银，但具体结果需要一个星期左右。”

昨日，检验结果出炉。记者在报告上看到，
检验方法是X射线荧光光谱法。工作人员说，这
种检验方法很先进，丝毫不会破坏罐子的表层以
及内层。至于检验的具体结果，报告上标明：该
样品经检验，样品(所露银白色部位)材质主元素
为银，含银量为 999.796%。记者查阅相关资料
发现，按照当时的材质成本应该超不过1万元。

健力宝当年宣传价值4万元，那么剩下的3万多
元是什么呢？是健力宝本身的品牌价值、金罐特殊
的纪念价值，还是工艺费、人工费？目前不得而知。

1992年金罐是怎样“炼”成的
“我还记得那个时候奥运会已经开始有一

段时间了，有一天我们突然接到了个单子，需要
制作一批金罐子……”

吴师傅说：“我不记得当时健力宝方面给出
的具体预算是多少，但我记得他们当时原本是
想做易拉罐那么大小的足金作品，但在我们计
算过后，他们给出的那个价钱，是不可能做成易
拉罐那么大小的足金产品，远远不够。按照当时
的制作惯例以及制作水平，只能是用纯金制作一
个易拉罐大小的壳，里面用银来填充。最终，在
我们的建议下，健力宝方面也同意了这个方案。”
据吴金城估计，当年做一个“外金内银”的罐子，
不算手工费，材料成本两三万块钱。“只是大概，
具体我记得不是很清楚了，但肯定是真金实银
的，我们不会拿自己的信誉来开玩笑。”

当年一共做了多少个金罐？
另据吴金城回忆，当年健力宝方面也曾派

人来监理。“具体是健力宝哪个部门或者哪个公
司的，我们不知道，但他们过来了好几次，就是
盯这个事情。”

在1992年，手工做金罐子，并不是一件容易的
事情，而且健力宝方面的要求并不低。“由于这个
活比较精致和复杂，我们一天只能做一两个，一共
只做了十几个。”有消息称，汉城奥运会时，健力宝
方面准备了20个“金罐”，但最终只送出去了6个，
剩余的“金罐”留到了1992年。所以，1992年健力
宝要求广州金银首饰有限公司制作的金罐数目也
是一个关键点。“总共十几个，我们公司只管制作，
严把质量关，除此之外，至于健力宝方面拿去送给
了谁，什么时候送的，中间有没有其他的环节，我
们这边完全一无所知。”吴金城强调。 华西

健力宝金罐检验报告出炉

不是纯金是金包银 最多值最多值11万万

“奥运假金罐事件”追踪

制罐师傅讲述“金罐”制作来龙去脉

自己所做“金罐”肯定是真金实银
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“奥运金罐事件”的报道 10天来经网络和媒体报道逐渐发
酵，坊间讨论激烈，种种质疑铺天盖地。广东健力宝集团有限公
司昨日通过佛山市三水区委宣传部向媒体发表声明。

广东健力宝集团有限公司声明，在收到庄晓岩女士代理律师的律师
函后，健力宝公司作以下回复：我们在获知有关报道后，集团公司高度
重视，立刻组织了内部调查。但因时隔久远，公司人事变动比较大，当年经
办人员大都已经离职，而且相关资料亦严重缺失，相关线索极少，调查过程
进展缓慢。公司正继续努力联系可能的相关知情人员，核查有关线索，尽力
还原历史原貌。预计该内部调查仍须一段时间才能有一个初步结果。在此，
我们对“事件”给社会公众及为我国体育事业作出巨大贡献的奥运冠军们带来
的烦扰表示歉意。广东健力宝集团有限公司表示，作为一个负责任的企业，将
在内部调查有初步结果后给奥运冠军和社会公众一个答复。 中新


